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! ! ! !本报讯 （记者 王蔚 实习生
金柳）闵行区在昨天举行的教育工
作会议上出台了“教育信息化工作
三年行动计划”，其亮点便是全面建
成基于学生成长电子档案的个人门
户网站。
今后家长和老师只需在家里打

开 !"#$数字电视，或登录个人门
户，便能知道孩子学习和成长过程
中的各种细节。

全面 多维度多年度
闵行区教育局局长王浩说：

“现在家长了解孩子的学习和在校
情况，主要是通过家长会、家访、电
话、家校沟通网和全市统一的学生
成长记录册等途径。随着学生年级
的升高，学科成绩出现的比例也逐
年增多。由于教师更换、学段变化，
学生成长信息传递还会出现短期
化、局部化和割裂化现象。因此，我
们开发的学生成长电子档案，集中
了学生多维度、多年度的数据，通
过电视、网络、手机等途径传递给
家长，帮助家长全面了解孩子在校
成长的整体状况。”

即时 进出校门刷卡
在先期的试点学校，学生进出

校门刷一下电子学生证，不仅家长
能知晓孩子的即时动向，区教育局也
能宏观掌控各校、各年级甚至各班有
没有提早上学或延迟放学的情况。到
图书馆刷卡，学生的借书情况、阅读
爱好都会被及时追踪和分析出来，并
传递给老师和家长。小邱同学的家长
通过阅读电子档案发现，孩子在科技
制作、艺术赏析等方面表现得十分出
色，但身体运动能力却明显落后。于

是，家长便根据汇总的运动能力数
据，让孩子进了校内的网球训练班，
弥补运动的“短板”。

服务 膳食监控指导
平南小学是此次学生成长电子

档案建设的试点校。校园里有 %&个
场所安装了刷卡机，所记录下的数
据会与电子档案对接。接着，通过对
数据的整理、归纳、分析，做出一张
“全景图”，实实在在地为学校的教
学管理决策提供依据。

同为试点校的七宝实验小学，

电子档案汇总的数据一度显示，该
校学生的肥胖率超出了全区平均
水平。学校便迅速通过科学的数据
分析，向家长提供膳食指导，请家长
记录超重学生每日的饮食状况和运动
情况，向学校及时反馈。经过家校共
同努力，肥胖生占比下降了 '()*，
体质健康综合测评成绩明显好转。
上海市教委基教处处长倪闽景

表示，建设学生成长电子档案是一
项开创性、系统性的工作，让数据服
务于学生的全面发展，时间越久将
越发呈现其重大的教育价值。

闵行区提出3年内建成学生成长电子档案

孩子在校活动 刷卡机记录数据

! ! ! !本报讯 （首席记者 施捷）“基
于规范化治疗、以患者个体和循证
医学个体化综合诊疗，已成为当前
乳腺癌治疗的新趋势。”昨天在沪开
幕的第十二届全国乳腺癌会议暨第
八届上海国际乳腺癌论坛上，邵志
敏教授列举最新临床研究数据，强
调乳腺癌治疗在“多样化”的情形
下，更要注重“个体化”。

术后辅助内分泌治疗
“10年更佳”
中国抗癌协会乳腺癌专业委员

会主任委员、复旦大学附属肿瘤医
院外科主任兼乳腺外科主任、本届
论坛主席邵志敏介绍说，以经典的
乳腺癌术后辅助内分泌治疗策略为
例，传统乳腺癌疗法认为，对于绝经
前、年纪较轻（小于 %+岁）、并且有
淋巴瘤转移的乳腺癌高危患者，进
行为期 &年的乳腺癌术后辅助内分
泌治疗可以取得更好的疗效。但新
的临床研究数据表明，乳腺癌术后
辅助内分泌治疗 ,+年期的效果，要
显著优于 &年期的治疗，而且患者
的生存率会更高。

尝试化疗药与靶向药
“有机结合”
另外一个值得关注的“案例”，

是这些年得益于分子靶向治疗的高
速发展，乳腺癌患者的 &年生存率
有了显著提高。然而，并不是所有的
乳腺癌患者都能适用靶向治疗，传
统的乳腺癌靶向治疗亦有其“盲
区”。临床数据表明，作为乳腺癌治
疗最成熟的、最经典的 -./'靶点，
却有将近 '+*0)+*的乳腺癌病人
接受该靶点靶向药物赫赛汀治疗后

产生了耐药性。这一类病人怎么办？
邵志敏指出，已有临床试验，尝试将
化疗药物与赫赛汀联合为耦合药
物，即在临床上实现化疗药与靶向
药的“有机结合”。同时，新的靶向药
物目前也正在不断研制中，例如针
对 "!)1231# 通路的诸多新药物，
在临床前数据显示出优势，预计将
来会应用于临床。
邵志敏教授表示，越来越多的证

据显示，乳腺癌并不是单一的肿瘤，
而是包含着众多亚型的病种。单一方
式、单一途径的治疗方式，将无法满足
女性患者的健康和生活质量需求。
据上海市疾控中心最新发布的

数据，近年来，本市乳腺癌发病率逐
年增高，年增长量一度达到 )*4%*。
乳腺癌以超过 5+2,+万的发病率，成
为女性癌症中头号“红颜杀手”。

乳腺癌：注重“个体化”治疗
本市发病率超过70/10万 专家强调综合诊疗

! ! ! !本报讯（记者 马丹）外交对
话也要讲求艺术，国家公务员和
公民言语交际能力提高有助于提
升国家形象和声望。昨天下午，首
届“赵启正公共外交对话艺术研
讨会”在华东师范大学举行，曾任
国务院新闻办公室主任、长期从
事外交工作的中国人民大学新闻
学院院长赵启正和与会者一起围
绕“跨文化传播，树国家形象”主
题展开了研讨和交流。

赵启正公共外交对话

艺术研讨会在沪举行
! ! ! !本报讯 （记者 马丹）今
天，虹口区鲁迅中学迎来它 &+

岁的生日。作为一所地处沪上鲁
迅文化圈中心的区实验性示范
性高中，鲁迅中学特色鲜明，坚
持鲁迅“首在立人”办学思想，秉
持“抱诚守真，首在立人；规范选
择，特色发展”的办学理念，创建
了鲁迅文化特色课程体系。

! ! ! !本报讯（记者 易蓉）上海
市控江中学今天迎来建校六
十周年华诞。“自主绽放 青春
有梦”校庆庆典举行，自上世
纪 &+年代至今毕业的校友共
聚一堂为母校庆生。

鲁迅中学
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控江中学
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华诞
! ! ! ! 本报讯 6记者
施捷7“'+,)年中国脐
带血移植峰会”今天
在沪举行。与会专家
对国内首次达到的
8++例临床移植进行
了成果鉴定，并探讨
和展望我国脐带血造
血干细胞移植技术的
未来。经过近 ,+年的
努力，中国干细胞集
团目前拥有国内最大
规模的脐带血公共
库，公共库的数量达
到 ' 万单位以上，完
成临床脐带血造血干
细胞移植近 5++例。

专家们指出，无
论从细胞植入率还是患者生存率
的数值分析，国内脐带血造血干
细胞的移植水平已经达到了国际
先进水平。与骨髓或外周血造血
干细胞移植相比，脐带血造血干
细胞移植还具有来源丰富、实物
保存、对 -93配型要求低、配型
成功率高、移植后 :$-;发生率
低且程度轻等多项优势。
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昨 天 下
午，上海应用
技术学院六对
新人举行“浪
漫金秋、沐浴
幸福”校园集
体婚礼，在学
院领导、亲朋
好友、师生校
友的共同祝福
中，六对新人
步入神圣婚姻

殿堂。在最近开展的
党的群众路线教育
实践中，上海应用技
术学院把关心年轻
教师的婚恋问题列
为重要议题，校园婚
礼是为教师做的实
事之一。 本报记者

张炯强 孙中钦

摄影报道
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